



XVI ° rencontre de théâtre avec Etelvino Vasquez en Espagne

Spécial copinage !

jeudi 3 juillet 2014, par [Madeleine Abassade](#)

« Los Encuentros en el Norte (Asturies), avec Etelvino Vasquez

Etelvino Vasquez, acteur et metteur en scène d'un théâtre total du « Teatro del Norte », des formes les plus classiques aux plus audacieuses, pour la seizième année consécutive propose avec son équipe - du 26 au 31 août 2014 -, une immersion totale dans les jeux du théâtre. Cette fois, c'est à partir des outils de l'improvisation qu'ils nous convient à les rejoindre en Espagne.

« L'artiste devient créateur à partir de l'improvisation sous toutes ses formes », quand il s'empare des outils du théâtre, qui l'aident à improviser, il s'émancipe des formats.

Pendant ces cinq jours de recherche et de création, la vie est collective, le théâtre commence au lever et s'inscrit jusque dans les rêves...

Son travail, pour celles et ceux qui l'ont expérimenté, s'imprime jusque dans l'âme et la rend plus sensible encore au désir de n'en jamais finir avec l'art et les artistes dans une société qui tire vers des comportements étriqués. Un travail d'ouverture fabuleux, ouvert à toutes et tous, quelque soit l'expérience déjà acquise.

L'engagement d'Etelvino reste sans concession, il résiste depuis toujours aux volontés d'une politique culturelle qui rend le théâtre inaccessible, de la visibilité des spectacles autant que de sa pratique, par les plus démunis.

« Quelque soit ton doute ou ton problème, y compris économique, pour t'inscrire individuellement ou en groupe, dis-le nous, nous trouverons toujours une solution. Nous espérons ta venue. »

Certes, l'usage de l'espagnol est pratique pour participer à cet atelier international, mais il y a là une telle volonté de rencontre, de partage, d'engagement corporelle, que la langue est transcendée. Etelvino parle aussi le français.

Extrait du préambule des « XVI ° Encuentros en el Norte » sur le thème de l'improvisation à partir de la traduction du texte d' Etelvino Vasquez.

Au XX° siècle l'improvisation apparaît comme outil fondamental du théâtre moderne. Si le terme improvisation se décline sous différentes formes, l'acteur qui l'exerce sera toujours un acteur -créateur. Il s'agit de travailler notre capacité de créations, de défendre aussi notre capacité de créateurs du spectacle associée à celle de l'auteur d'un texte et du metteur en scène. L'improvisation est corporelle, vocale et perceptive. Elle s'exerce avec ou sans texte, de manière individuelle et collective. Elle s'initie depuis l'intérieur d'une structure repérée comme identifiée et stable qui apporte un cadre qui se veut rassurant et capable de suggérer une forme de déstabilisation de soi et de l'environnement pour en changer les

repères habituels et les transformer. L'acteur improvise à partir d'un thème, d'éléments fixes, d'une proposition de départ, d'un repère préalable.

Avec l'acte d'improviser, munis d'outils, nous repérons, en somme, les chemins qui stimulent notre créativité, notre possibilité de nous transformer en de véritables artisans-artistes du théâtre.

Cette année, les changements apportés au travail de préparation rendent encore plus passionnantes la perspective de ces « XVI Encuentros en el Norte ».

Ces cinq jours seront consacrés à cette tâche, certes ardue, mais passionnante.

Nous retrouverons des artistes en capacité de transmettre avec humilité et générosité (pedagogos) : Lucas Trapazar, Cristina Samaniego et Antonio Sarrio. Nous pratiquerons sous la forme d'ateliers avec différentes techniques et outils. Nous aurons à nouveau des représentations publiques, des projections de vidéo, des discussions libres, des présentations de nos recherches et d'autres surprises que nous inventerons ensemble.

Pour tout contact teatro.del.norte chez gmail.com.

[En cliquant ici vous trouverez ici le programme détaillé en espagnol, ainsi que le formulaire d'inscription.](#)